

■ Columnista - Opinión

Por Susana Pozo P.
Periodista - Mg. en Información
Económica



2024: el Debe con la Ciudadanía

Gigantesca deudas por cobrar está dejando 2024 con la Ciudadanía como el gran acreedor y el sector político entrabado en desacuerdos y actuando como el gran moroso.

Particularmente tenemos un Gobierno empecinado en cumplir un Programa ideologizado aunque el escenario de una economía magra y unas finanzas fiscales estrechísimas no debieran dar más espacio a "gustitos" presidenciales, a un aparato estatal abotargado de funcionarios y a intentar estrujar irresponsablemente una holgura que no existe en mayores impuestos.

Este año concluirá con un enjuto Crecimiento que apenas podría empinarse por sobre el 2% y esa realidad sienta las bases para que 2025 se inicie con una escuálida proyección del 1,5 a 2,5%, nada esperanzador en un periodo de elecciones presidencial y parlamentarias, cuando proliferan promesas irreales que para enfrentarlas ya quisiéramos un elector mejor empoderado en separar la paja del trigo. Por el contrario, tal escenario exacerba el confrontamiento politiquero.

Un Estudio académico concluye que si continuamos creciendo al ritmo del 2% tardaremos los siguientes 50 años en alcanzar el ritmo a que lo hacen hoy los restantes países Oede.

Para salir de ese esmirriado 2% el Gobierno debiera liberar la presión inexplicable que mantiene sobre las Inversiones cuyo símbolo emblemático es el Proyecto Dominga que el descalificado Consejo de Ministros lo envió al congelador. El mismo Consejo- cuyo fallo fue anulado- busca ahora retardar plazos para des-trabarlo y se ha inhabilitado para reevaluarlo. Lo que suceda con Dominga será una señal muy potente- positiva o negativa- para quienes de-seen ingresar proyectos.

Una segunda deuda con la Ciudadanía es la Inseguridad. La Fiscalía acaba de difundir el incremento del 10,54% a septiembre en tasa de homicidios y la predominante Delincuencia está siendo también una palanca de freno para la llegada de inversionistas.

Un tercer obstáculo es el exceso de regulaciones así como la ineficiencia, ausencia de plazos, descoordinación y voluntad política para resolver propuestas que han terminado migrando a otros países.

La Inestabilidad hoy existente en el país tiene además su origen en la incerteza jurídica para desarrollar nuevas Inversiones con una Reforma Tributaria aun sobre la mesa.

El control migratorio dio un paso hacia atrás este año con el anuncio del Gobierno para regularizar a entrantes ilegales, una propuesta que constituye una invitación en la presión de mayor flujo por pasos inhabilitados.

La nómina de pacientes en listas de Espera llegó a 3 millones a septiembre, un incremento exponencial de 400.000 nuevos enfermos en ese trimestre.

La nómina de deudas con la Ciudadanía es más extensa: Reforma Política, elevar calidad de la Educación Pública y detener la Deserción Escolar están entre los grandes saldos que el mundo político haría bien en sobreponer sobre sus intereses mezquinos y codiciosos.

Sígame en agendalternativa.cl